

Cronistas de un tiempo

Llevan 23 años intentando recuperar la tradición castellana a través del grupo de música 'Candeal'. Ahora Félix y Toño dedican a los lectores de EL NORTE DE CASTILLA un 'Romance de ciego' cada sábado en el suplemento 'Focus' con el que repasan la actualidad

César Combarros. VALLADOLID

Hace más de dos décadas Toño y Félix comenzaron su andadura musical con *Candeal*, el binomio con el que pretendían recuperar la música tradicional castellana. A partir del próximo sábado comienzan una colaboración con *Focus*, el suplemento de EL NORTE DE CASTILLA, donde dispondrán de una sección en la que publicar unos *Romances de ciego* especiales, con los que pretenden repasar la actualidad.

A primera vista pudiera parecer que el mundo de la canción ya se les queda pequeño, pero Félix explica que «no es así. Lo que sucede es que aspiramos a sacar todo lo que se pueda de la música tradicional».

Como ya habían recopilado cientos de romances antiguos, «pensamos que podíamos incorporar otros nuevos; textos sobre cosas que pasaran en la actualidad. Pensamos que la prensa era el soporte ideal para hacerlo, porque antes estos romances se transmitían en pliegos de cordel con los textos debajo de unas ilustraciones» comenta Toño.

Los temas que abordarán en su colaboración semanal serán variados. «Pueden ser cosas de actualidad o más generales, pero siempre procurando sacar cierta ironía y gracia al asunto».

«Aspiramos a sacar de la música tradicional todo lo que se pueda»



to. Usaremos el doble sentido para sugerir comentarios y que el lector los interprete a su manera» prosigue Félix, que también aclara que «queremos ser sutiles, no picarescos ni picarescos; sin mala leche».

Sus rimas, en décimas y octosílabos, son su particular homenaje a la clásica figura del ciego y la picaresca. «Ellos eran los periódicos de antes; llevaban las noticias de uno a otro pueblo, añadiéndoles datos de su propia cosecha para exagerarlas y darles mayor relevancia» concluyen.

diéndoles datos de su propia cosecha para exagerarlas y darles mayor relevancia» concluyen.



JONATHAN TAJES

Félix y Toño leen un número de 'Focus', suplemento de EL NORTE DE CASTILLA.